

Se compromete Mier a que pase reforma para que la Guardia sea parte de Sedena

- Son militares 80% de los elementos de la GN, advierte Rosa Icela Rodríguez
- El titular de la Defensa explicará a los senadores importancia de la iniciativa
- El líder de diputados de Morena ofrece a gobernadores recursos suficientes en 2023

G. SALDIERNA Y A. BECERRIL / P3

INFORME DEL COORDINADOR DE LA BANCADA GUINDA

Pasará en San Lázaro la iniciativa sobre la Guardia Nacional: Mier

GEORGINA SALDIERNA

ENVIADA

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, se comprometió a aprobar la iniciativa de reforma sobre la Guardia Nacional (GN), luego de que el dirigente de este partido, Mario Delgado, pidió a los legisladores no dudar ni un minuto en apoyar la propuesta del Ejecutivo de trasladar este organismo al ámbito de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), para que lo coordine administrativa y organizativamente.

Durante el cuarto informe de actividades de Mier, Delgado solicitó el respaldo de los diputados morenistas para que la GN tenga un gran futuro y sea un cuerpo incorruptible, que siga llevando la paz y la tranquilidad a todo el territorio nacional.

Hubo miles de asistentes al acto realizado en un salón del Cholula Center, entre ellos los gobernadores de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla; Morelos, Cuauhtémoc Blanco; Sinaloa, Rubén Rocha, y San Luis Potosí, Ricardo Gallardo; diputados y senadores. Ahí Delgado pidió a los congresistas no dejarse engañar por la derecha con el falso discurso de la militarización.

Resaltó que todos los gobernadores y presidentes municipales, cuando hay una crisis de seguridad, piden la presencia de ese organismo, el cual se ha ganado el respeto y reconocimiento del pueblo.

El coordinador del partido guinda en San Lázaro respondió que van a garantizar que la GN sea un instrumento que permita cumplir el mandato constitucional, la obligación que tiene el presidente Andrés Manuel López Obrador de proteger la integridad física y el patrimonio de los mexicanos.

El legislador pudo hacer este planteamiento debido a que su fuerza política cuenta con 200 legisladores, que sumados a los 36 del Partido del Trabajo y 40 del Verde son 276; es decir, tienen holgadamente la mayoría simple en San Lázaro.

Con ese número el bloque oficial puede aprobar iniciativas de reformas a leyes secundarias. Dado que la oposición acordó no avalar ningún cambio constitucional, el gobierno decidió recurrir en este tema a cambios en las leyes reglamentarias.

El pasado jueves el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, anunció que el primero de septiembre el Ejecutivo federal enviará al Congreso una iniciativa de reforma preferente para que la GN quede en la Sedena.

La propuesta planteará modificaciones a las leyes de la Administración Pública Federal, de la GN, del Ejército y Fuerza Aérea Mexicana y de Ascensos en los cuerpos castrenses

Por otra parte, en su discurso ante miles de personas, Ignacio Mier ofreció a los gobernadores asistentes que tendrán los recursos necesarios en el presupuesto de egresos 2023.

Se va a garantizar que el que se debe apretar el cinturón, como quiere el Presidente, sea el gobierno, pues primero deben ser los pobres, los programas sociales, agregó.

También destacó que no habrá nuevos impuestos y no se van a incrementar los existentes, lo cual va a beneficiar a comerciantes y profesionistas.

En conferencia de prensa, Mier informó que realizará una revisión profunda del presupuesto del Instituto Nacional Electoral (INE) y se reunirá con el consejero presidente Lorenzo Córdova.

Criticó nuevamente los altos sueldos de los funcionarios del organismo electoral y los fondos que han creado.

Por lo demás, puntualizó que se están construyendo las condiciones para honrar el acuerdo fundacional de la actual legislatura de la Cámara de Diputados, según el cual en el segundo año la mesa directiva será presidida por el PAN y la Junta de Coordinación Política (Jucopo) por Morena. De esta manera, el panista Santiago Creel sería el presidente de San Lázaro e Ignacio Mier quien encabece la Jucopo.